
九轮比赛一鼓作气踢完，海港队
已经有段时间没有面临过这种挑战
了。在2020赛季之前，海港队作为中
超联赛中的亚冠常客，曾经多次面临
多线作战的情况，通常每年4月和5月，
球队就会迎来一个月打七场，甚至是
八场比赛的情况。不过，当时和现在最
大的一点不同，就是天气，“一方面是
国内还没有到夏季，另一方面，这么多
比赛当中还有亚冠的比赛，比赛氛围
都不一样，像现在这样赛会制的密集
赛程，困难肯定会更多一些。”
缺外援的情况，在海港队以往征

战史上也很少见，现在既然出现了也
只能面对。从心态上来看，这倒也令不
少球员更加从容。“不同问题、不同情
况，就用不同的方法去准备。尽管有
两名外援不能比赛，但是我们做好了
现在这些人员出赛的准备。”王 超
说。他和颜骏凌、李昂归队前，训练量
也一直没有落下，和队友们分别了一
段时间，现在都期待着在联赛中再接
再厉。
亚冠回来的队员们，都解除了隔

离，越是困难的时候，也越是容易出机
会的时候。在出发前的最后一场热身
赛中，阵容不整的海港队，就以1比0击
败了四外援的长春亚泰，显然，缺少外
援会使实力受损，但决定比赛的关键，
还是整体。当然，海港队也要做好伤病
方面的控制，奥斯卡近期没有参加合
练与热身赛，他正在积极从小伤中恢
复，剩余的密集赛程中，巴西人的状
态，将直接决定全队在进攻端的活力。
海港至少需要确保，在现有阵容关键
位置上的核心球员，不要再出现非战
斗性减员的情况。
“我们全队有信心也有决心，在主

教练的带领下，团结一致，克服困难，
统一思想，为球迷奉献更多精彩的比
赛，也用实际行动去争取最好的成
绩。”俱乐部副总孙祥说。
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今天下午， 结束
在上海的最后一堂训
练课后， 海港全队就
将启程， 重新前往苏
州赛区， 投入到下一
阶段中超联赛的备战
当中。

困难， 是显而易
见的。 在出发的大部
队中， 没有阿瑙和穆
伊， 甚至在几天前的
热身赛上， 奥斯卡也
没有出席。 未来一段
时间里， 海港队需要
做好只有双外援出战
的准备。 夏季战役加
上密集赛程， 各种因
素都将考验以主教练
莱科为首的教练组 ，

以及所有球员。

“莱”点难度，双外援超前部署
海港今天前往苏州赛区，球队问题集中答疑———

受疫情和诸多因素影响，今年的
中超联赛，可谓是“夹缝中”求生存。比
赛将在本周末重新开打，可真正做到
满员出征的球队并不多，上海海港目
前只有两名外援在队中，这与赛季初
全队所有人留在上海备战时的情况有
了很大不同。
运气，的确也没站在海港一边。首

先就是外援中卫迈斯托罗维奇的受
伤，克罗地亚人在热身赛中遭遇了严
重的膝盖韧带问题，不得不返回欧洲
治疗，眼下他尽管恢复了简单的训练，
但距离实战对抗还有一段距离。

阿瑙托维奇的情况，基本上属于
“众所周知”。返回欧洲随国家队出战
欧洲杯以来，阿瑙的未来不断被外媒
炒作，从最初基本敲定自由身加盟意
甲博洛尼亚，到现在一切进入暂缓阶
段，阿瑙方面显然没有想到，自己的
未来会陷入到如此停滞的状态。其
实，对阿瑙而言，摆在面前的选择并
不复杂，最简单的就是找机会回到中
国，和海港一起打完赛季剩余的中超
联赛，这样是对双方都比较体面的一
种方案；但如果，阿瑙倾向于直接离

队，那么目前看来，除非自掏腰包买
断剩余合同，要么就得让潜在的新东
家拿出转会费引进阿瑙。为原俱乐部
省下工资免费走人？这种套路放在以
前的中超可能还有机会，现在恐怕是
不行了。为了下半年的世界杯预选
赛，阿瑙也需要比赛来保持状态，继
续拖下去，对谁都不好。对海港而言，
这不是当断则断的问题，而是一个影
响深远的问题，一旦在阿瑙身上开了
“想来就来，想走就走”的大门，以后
在管理上只怕会更难。
莱科也是个有性格的人，如同赛

季初全队出征仪式上说的那样，他没
有时间抱怨，也不会抱怨，唯一要去
做的，就是挖掘现有人员的战斗力。
没有阿瑙的比赛，海港和莱科不是
没碰到过，尽管在整体实力和个人
能力上都会有损失，但海港如果可以
从这样的过程中找到其他策略，对以
后的比赛未尝不是一件好事。目前来
看，在前锋位置上，李圣龙或许会获
得更多机会。有一点可以确定，无论
谁顶替阿瑙出场，都会特别珍惜、特
别努力。
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拒绝想来就来想走就走
锋线上少了阿瑙托维奇，中场则

少了穆伊的支撑。不过，与前者不同，
穆伊没能归队，是因为澳大利亚外援
家中突发意外状况。

在随海港队踢完前五轮比赛后，
穆伊回到了在英国的家中休整，按照
原计划，他会在6月初前后回到队中。
不过此后，意外突然来临，穆伊的弟
弟过世，令穆伊备受打击，为此他不
得不延迟了归队时间，前往澳大利亚
处理弟弟的后事。事情发生后，穆伊
与海港俱乐部取得了联系，海港对其
表示了理解和尊重。前往澳大利亚
后，穆伊还需要面临相应的隔离政
策，一进一出之下，时间便来到了7
月。上个周末海港俱乐部副总孙祥表
示，穆伊正在抓紧时间办理回队的一
切所需手续。

穆伊不在的情况下，莱科势必要
重新考虑海港的中场配置。前五轮

中，阿布拉汗+穆伊+奥斯卡的组合比
较固定，其他人员中，能够完全替代
穆伊作用的人不多，但莱科可以直接
选择调整一下既定的中场战术风格，
比如起用奔跑能力和抢截能力出色
的杨世元。

从过去几场热身赛的情况来看，
这的确成为教练组一个重点考虑的方
案。当然，如果起用杨世元，阿布拉汗
是否继续会首发也就成了个问号，不
排除串联能力和进攻能力更出色的买
提江，迎来更多机会的可能。另外，替
补席上还有蔡慧康随时准备着。

自2019年5月主场首发出战北京
国安以来，杨世元的能力已经得到大
家认可，莱科上任后，对中场的战术体
系做出调整，“小豆”在前四轮中亮相
不多，现在球队人员出现短缺，加之又
是极度考验体能的夏季战役，杨世元
的位置就成了关键。

正抓紧办理回中国手续

37摄氏度高温之下的上海，海港
的日常训练量没有丝毫减弱，要说唯
一的“福利”，大概就是训练时间的延
后。自从进入高温天气后，莱科就将训
练时间调整到了17点，即便如此，体感
依旧非常炎热，而每堂训练课尾声的
折返跑，也并没有因此取消。
从最早的迈斯托罗维奇，到现在

的穆伊和阿瑙，海港等于三条线上都
有外援缺阵，这种情况下，轮换成了必
须，这还没算上赛程的因素。新一阶段
中超重启后，中超各队都将面临三天
一赛的节奏，其中甚至还有16点30分
的下午场比赛，这将极大地考验各队
的体能和意志品质。联赛前五轮，海港

队的轮换幅度不大，只有在对阵大连
人前，由于国脚被抽调，教练组才适时
更换了阵容。对此，莱科解释：“我们这
样做，能给到场上的球员很多信心，他
们的确也做得很好。”

如今再度兵发苏州，情况直接反
转。三天一场比赛的密度在欧洲并不
少见，但这样炎热的天气下，坚持如此
高强度和高密度的比赛，无疑考验着
各队的综合保障工作。最近一段时间
的训练和热身赛里，莱科已经在着手
尝试让更多的球员参与到对抗合练当
中，同时一些位置上的人员变换也是
层出不穷。一定程度上来说，当初没有
让更多一线队替补球员前往西亚踢亚

冠，也是出于这层因素考虑。对莱科而
言，他需要更多球员进入轮换阵容，这
样才能应对即将开打的夏季战役。

于海、买提江、于睿、张卫、张一、
陈彬彬、雷文杰、陈纯新、聂孟等前五
轮中出场较少的球员，或将迎来更多
机会。与此同时，对阵山东泰山队时受
伤的李申圆如今也没有大碍，三条线
的各个位置上，海港球员们都要做好
随时轮换的准备。

莱科演练多套轮换阵容

小伤正在恢复
避免非战斗减员

Q1 阿瑙去留问题如何解决？ Q2 穆伊什么时候能够归队？

Q3 高温高密赛程怎么应对？

Q4 奥斯卡伤愈几何？

应对高温和预防伤病成为海港备战的重中之重


